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Aide à la mise en page, conseils etc : Monsieur Clergeaud et Madame Filiol

      Ça y est ! C'est le retour, le come-back du Petit Albert, et dans le 
même temps des cours, du lycée, des devoirs… Et de cette envie folle 
de casser le réveil pour rester au lit. Adieu Ô claquette sacrée, lunette 
de soleil ! Au revoir détente et grasses matinées...Mais ne vous en faites 
pas votre journal préféré sera là pour vous remonter le moral ! Cette 
année au programme : de nouveaux articles, de nouveaux journalistes, 
mais surtout, une webradio ! Et oui, cette année notre petit journal 
s'agrandit et devient radio ! N'hésitez pas à aller l'écouter sur le site du 
lycée ou bien sur l'actualité dans l'ENT. 

Sur ce, je vous souhaite une bonne lecture et vous dis à plus tard !
Olivia MOYSAN 

PS : vous voulez intégrer l’équipe? Où alors nous envoyer quelques 
suggestions? Contactez-nous, nous vous répondrons avec plaisir !

Adresse mail : lejournaldupetitalbert@gmail.com
Instagram:  petitalbert_journal2

Rubrique Jeux Vidéos : Marius Gastal 

Rubrique Cuisine : Elise Boulet

mailto:lejournaldupetitalbert@gmail.com
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Actualités
La nouvelle médiathèque à deux pas du lycée
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Si vous êtes de Sainte Geneviève des Bois, vous avez certainement entendu parler 
de ce grand projet qui anime la ville depuis presque 4 ans maintenant : la 
construction d'une nouvelle médiathèque. Grande nouvelle, elle a ouvert le 13 
septembre dernier ! Cette médiathèque se trouve à saint Hubert, il s'agit de la 
médiathèque Olivier Léonhardt, en l'honneur de notre ancien maire et sénateur, 
décédé quelques mois plus tôt d'un cancer. Elle est immanquable. Juste derrière 
l'arrêt de bus, c'est un grand bâtiment marron et très moderne.
Rien que pour le Petit Albert, je suis partie enquêter sur ce qu'elle cache.
En y entrant, j'ai vite été happée par la grandeur et l'espace du lieu. C'est grand mais 
pourtant très confortable et organisé. On s'y sent vite bien, comme intégré au lieu. 
On y trouve de tout : une ludothèque, un espace informatique, un espace jeu vidéo 
et un Fab Lab. Les espaces de travail sont agréables et permettent une concentration 
maximale. Les bibliothèques François Mauriac et Honoré de Balzac y sont réunies, 
toutes deux ont donc définitivement fermé.
Le premier octobre a eu lieu l’inauguration. Elle a commencé à 11h, par un concert, 
puis par le discours du maire, Fréderic Petita : “La politique c’est cela : rendre 
possible ce qui est souhaitable, affronter les difficultés sans jamais renoncer”, nous 
dit-il avec émotion. Ce fut un projet de grande envergure, commencé en 2018 par 
son prédécesseur, pour qui la culture devait être accessible à tous, sans différence. 
Aujourd’hui en 2022, cette médiathèque a ouvert, en son honneur. Elle permet de 
faire des rencontres, d’apprendre, de discuter, de profiter. Malheureusement je n’ai 
pas pu interviewer de bibliothécaire ce jour-là tant il y avait de monde, mais ne vous 
en faites pas, dès le prochain numéro, vous pourrez découvrir ce qu’est le Fab Lab !
Pour finir, je pense que malgré ce que je vous ai dit c’est à vous d’y aller et de vous 
en faire votre propre avis car, comme le disait si bien Virginia Woolf : “Le seul 
conseil en effet qu'une personne puisse donner à une autre à propos de la lecture 
c'est de ne demander aucun conseil, de suivre son propre instinct, d'user de sa 
propre raison, d'en arriver à ses propres conclusions.”

Olivia MOYSAN



Jeu vidéo
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Au sommaire aujourd'hui :

1)  Les jeux vidéo les plus attendus et les sorties pour la fin de cette année 2022
2)  Une rumeur circule sur la création de la nouvelle console de Sony. Peut-être la prochaine 
play-station ?

1) Les jeux vidéo les plus attendus et les sorties pour la fin de cette année 2022

Il ne reste que quelques mois avant la fin de l'année 2022 et avant que l'hiver ne pointe le bout 
de son nez mais pas de panique le jeu vidéo a de quoi vous satisfaire pour Noël.
Comme le très attendu FIFA 23, le fameux jeu de foot qui nous étonnera toujours avec ses 
graphismes époustouflants et sa reconstitution extraordinaire de l’environnement du foot (sortie 
prévue le 30 septembre) et God of War Ragnarök. Il s’agit du le prochain jeu d’action 
aventure de Sony où vous incarnerez Kratos et son fils Atreus dans un open worl et où vous 
devrez tout simplement, comme annoncé dans le titre du jeux (Ragnarök), combattre les dieux 
vikings. Le meilleur pour la fin, son prix sera de euh 80€ !!!!!?? Il sortira le 9 novembre. 
Vous pourrez les retrouver sur PlayStation 4, PlayStation 5, Xbox One, Xbox Series pour 
FIFA et PlayStation 4 et 5 pour GoW.

Il y a aussi des exclusivités qui sortiront sur switch comme par exemple Mario + The Lapins 
Crétins : Sparks of Hope le 20 octobre et Pokémon Violet et Ecarlate le 18 novembre. Le 28 
octobre sort aussi Bayonetta 3 que vous connaissez peut-être grâce au très célèbre jeu vidéo de 
combat super Smash Bros Ultimate. Sachez qu'elle a maintenant un jeu dédié !

Pour finir, une création qui nous vient tout droit d'un studio français Naccon Connect !!!
Je vous conseille d'enfiler vos bonnets phrygiens car Steelrising va vous emmener en pleine 
révolution française. Il réinvente cette période avec du fantastique et de la technologie.
L'armée de Louis XIV entièrement faîte de robots ? Possible. En tout cas c'est ce que propose ce 
nouveau jeu Steelrising qui est sorti le 8 septembre à découvrir sur playstation, Xbox et PC.

Rubriques 



2)Une rumeur circule sur la création de la nouvelle console de Sony. Peut-être la prochaine 
play-station ?

Vous n’avez pas encore de PS5? Pas grave vous aurez peut-être une PS6 .
Dans la deuxième partie de cette rubrique allons parler de la rumeur qui circule à propos de la 
prochaine console de Sony.
Ce n’est pas passé inaperçu Sony et AMD travaillent déjà sur la nouvelle Play Station.
En tout cas c’est ce que porte à croire une offre d’emploi publié sur le Linkedin d’AMD.
Ils recherchent un ingénieur de vérification pour leurs puces nouvelles génération. On vous 
rappelle que AMD est l’entreprise qui s’occupe de créer les puces des consoles Xbox et Play 
Station.
Alors que la console next-gen qui n’est autre que la PS5 est sorti il y a 2 ans, il serait déjà en 
train de travailler sur la next-next-gen !

Deuxième indice et là il va falloir sortir les calculettes :
Mark Cerny qui n’est autre que l’architecte en chef de Sony a avoué que les travaux sur la PS5 
avaient débuté en 2015 soit 2 ans seulement après la sortie de la PS4.
Donc si on compare les dates de sortie sachant que la PS5 a fait son entrée en 2020 et que l’on 
est en 2022, les travaux sur la PS6 pourraient très bien avoir déjà commencé. Cette période 
nous la retrouvons sur toutes les consoles de Sony jusqu’à aujourd’hui. Et une génération de 
console dure environ 7 ans. En prenant la même temporalité la date de sortie de la PS6 devrait 
être en 2027.
Mais du coup à quoi pourrait-on s’attendre pour la PS6 ?
Déjà une meilleure qualité graphique car on a toujours eu une évolution entre les consoles de 
Sony.
Plus de stockage ? Parce que payer un stockage externe en plus pour pouvoir jouer à des jeux 
plutôt volumineux on en a marre.

Je vous remercie d’avoir lu la rubrique jeux vidéo de cette édition et on se retrouve dans le 
prochain numéro.

-Marius Gastal 

Jeu vidéo
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Rubrique Livre
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Lolle, la vache aventureuse. 

Vous êtes vous déjà mis à la place d'une vache ? Vous êtes-vous 
déjà demandé à quoi pense une vache dans son pré ? Sachez que, si 
vous ne l'avez pas fait ce n'est pas grave, car David Safier l'a fait pour 
vous ! Il s'agit d'un écrivain Allemand, qui a commencé sa carrière en 
tant que journaliste.
C'est en 1996 qu'il se lance dans une carrière de scénariste/écrivain. 
Depuis, il a écrit plusieurs livres, dont celui qui nous intéresse 
aujourd'hui : Le fabuleux destin d'une vache qui ne voulait pas finir en 
steak haché. Publié en 2015 aux éditions Pocket, j'ai découvert ce 
livre au festival du livre de poche de Saint-maure des Fausses (Si vous 
ne le connaissez pas, je conseille, c'est un repère à livre en tout genre). 
C'est un livre drôle, divertissant et qui retourne le cerveau. On y suit 
les aventures de Lolle, une vache qui, lorsqu'elle apprend que son 
fermier enverra dès le lendemain le troupeau à l'abattoir, quitte 
subitement son nid douillet avec un espoir de "qui m'aime me suive". 
Ayant pour objectif l'Inde, où les vaches sont sacrées, cette vache se 
retrouve embarquée avec quatre autres de ses amies dans un étrange 
voyage autour du monde. C'est un livre hilarant, à lire pour se 
détendre et ne penser à rien d'autre qu'au destin magique de Lolle. Le 
fabuleux destin d'une vache qui ne voulait pas finir en steak haché est 
un livre de poche d'environ 300 pages (c'est très rapide à lire) 
disponible en librairie à partir de 7,70€.

Bonne lecture !

Olivia MOYSAN
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Emmanuel Gapaillard, un entraîneur génovéfain qui a pour objectif d’aller 
toujours plus loin.

L’éducateur sportif du club de tennis de table de Sainte Geneviève des Bois, répond à nos questions 
sur sa passion et sur ses grands défis.

Le Petit Albert : Comment avez-vous découvert le tennis de table ?
Emmanuel Gapaillard : Après avoir fait un peu de football et quelques années de judo, c’est par mon 
frère que j’ai découvert le tennis de table. Il ne voulait pas faire de judo et mes parents lui ont proposé le 
tennis de table. Il ne voulait pas y aller seul donc je l’ai accompagné et j’ai attrapé le virus.

L. P. A. : Pourquoi avez-vous eu envie de devenir entraîneur ?
E. G. : Depuis tout jeune, je voulais être prof d’EPS mais les aléas et les opportunités  de la vie ont fait 
que je me suis dirigé vers le Brevet d’État d’Éducateur sportif tennis de table et l’entrainement de jeunes 
sportifs dans ma discipline. J’ai commencé à entraîner dès l’âge de 15 ans, bénévolement d’abord puis 
de façon professionnel ensuite.

L. P. A. : Quelles sont les valeurs sportives au tennis de table ?
E. G. : Le tennis de table est un sport individuel et un sport duel sans contact physique. Le joueur ne 
peut compter que sur lui-même lorsqu’il est au bout de la table. C’est un sport où l’on doit beaucoup 
réfléchir, le duel avec l’adversaire est psychologique car nous devons faire des choix pour le mettre 
en difficulté.
Le tennis de table permet de développer la combativité, le contrôle de soi, la remise en question ainsi 
que la réflexion tactique.

L. P. A. : Pouvez-vous nous décrire votre club  ?
E. G. : SGS tennis de table est un club qui compte entre 120 et 130 adhérents cette année, les plus jeunes 
ont 3 ans, les plus âgés environ 70 ans.
C’est un club plutôt familiale et convivial, nous sommes tournés vers la formation des jeunes joueurs 
mais surtout, nous souhaitons inculquer à nos adhérents, notamment les jeunes, des valeurs qui leur 
serviront dans la vie. J’ai pour habitude de me définir comme un éducateur plutôt qu’un entraîneur.
Nous avons la chance d’avoir une salle spécifique, le gymnase Albert Aubel rue de la Boële. Nous avons 
16 tables continuellement dans la salle. 
Nous dispensons pratiquement 25h d’entraînement pour toutes les tranches d’âges et pour certains 
groupes en fonction du niveau.
Nous travaillons également avec toutes les écoles primaires de la ville de Ste Geneviève des Bois, avec 
quelques écoles maternelles et depuis l’an passé avec l’école primaire de Villiers sur Orge et une école 
de Longpont.
Depuis la reprise post covid, nous essayons de diversifier nos secteurs d’activités. En plus des écoles, 
nous avons créé un créneau de Fitping, le principe est d’allier le Ping avec le fitness et le renforcement 
musculaire. 
Nous avons également commencé depuis peu une action dans un Ephad de la ville. Nous faisons une 
animation d’une heure avec les résidents.

Rubrique Sport



L. P. A. : Peut-on encore s'inscrire aujourd'hui même si la saison est déjà commencée ?
E. G. : Il est toujours possible de s’inscrire actuellement. Nous ne refusons personne, si les groupes 
d’entraînement deviennent trop conséquents, nous essayons de créer un nouveau créneau.

L. P. A. : Pouvez-vous nous parler de votre plus grand challenge sportif, La Diagonale ?
E. G. : Depuis une quinzaine d’année, je me suis lancé sérieusement dans la course à pied, j’ai 
commencé par courir le marathon puis petit à petit, je me suis tourné vers le trail (course à pied en 
nature et si possible en montagne). De fil en aiguille, je me suis dirigé vers l’Ultra trail, course de plus 
de 80km et quelques dizaines d’heures d’effort pour les formats les plus longs.
Il y a 3 ans ma famille et mes amis mon offert une inscription au Grand Raid de l’île de la Réunion et 
plus particulièrement à La Diagonale des fous. Cette course traverse La Réunion du sud au nord, elle 
fait 165km pour 10000m de dénivelé positif (et négatif). C’est une des course les plus dure du monde 
car les reliefs sont très marqués et les sentiers sont extrêmement techniques.
A cause du covid, j’ai donc pris le départ de cette course en octobre 2021 après 2 années de 
préparation, quelques 3500km et 60000m de dénivelé positifs.
Il m’a fallu 63h20 pour passer la ligne d’arrivée, ce défi est (pour l’instant ) le plus grand challenge 
sportif que j’ai réussi et celui dont je suis le plus fier.

Contact club SGSTT
Mail : sgstennistables@gmail.com
Tel : 0612305067
Facebook : https://www.facebook.com/tennisdetable.sgs
Instagram : sgstennisdetable

Sacha Touroveroff pour le Petit Albert
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Emmanuel Gapaillard
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Rubrique musique

Bonjour à tous, et bienvenue dans cette nouvelle édition du Petit Albert ! Pour ceux qui me 
lisent pour la première fois, je m’appelle Lilou et je suis fan de musique. D’où l’idée de cette 
rubrique dédiée aux amoureux du son comme moi. Alors aujourd’hui, après avoir parlé de la 
K-pop et du rap, on se retrouve pour parler rock. Plongeons dès maintenant dans le vif du 
sujet : le rock, aussi appelé « rock’n’roll », nait aux Etats-Unis dans les années 1950. 
Véritable révolution à l’époque, c’est un genre musical mené par la jeune génération ayant 
vécu la seconde guerre mondiale. Ils ont donc plus que jamais soif de liberté et de 
renouveau ! C’est alors qu’en 1954, Elvis Presley, du haut de ses 19 ans, débarque avec son 
déhanché et sa guitare électrique. Il ne le sait alors pas encore, mais il est sur le point de 
révolutionner le monde entier ! Mais faisons un bond dans le futur, de l’aute coté de
l’océan Atlantique: nous sommes en France, en 1960. Le rock commence à se répandre, mais 
il n’est pas encore très connu.
Néanmoins, un jeune homme homme va tout changer : il s’appelle Johny Hallyday, (de son 
vrai nom Jean-Philippe Smet, ça fait un peu moins rêver), et il a 17 ans. Cela remonte à peu 
près à l’époque ou nos grands-parents (oui, nos grands-parents !) se rendaient encore aux 
bals et aux fêtes du village en dansant sur du Jacques Brel (parce qu’on ne va pas se mentir, 
il n’y a pas grand-chose d’autre à faire à l’époque). Très vite, Johnny envahit les radios, les 
plateaux de télévision, les salles de concert, bref, toute les industries ! Démarra alors une 
longue de succession de musiciens tous plus incroyables que les autres : Jimi Hendrix, les 
Rolling Stones, les Beatles, suivi de Queen, de Pink Floyd, d’AC/DC, de Nirvana… La liste 
est très longue ! 
Cependant, je vais tenter de faire un résumé et de vous présenter, selon moi, les meilleurs 
titres de l’histoire du rock, d’hier à aujourd’hui.
Sur ce, enjoy !

Tout d’abord, les INCONTOURNABLES :

- Back In Black-AC/DC                         - Bring Me To Life-Evanescence
- Personal Jesus-Depeche Mode        - Another Bites the Dust-Queen

Et enfin, mes préférés :
- Smell Like Teen Spirit-Nirvana          -Highway to Hell-ACDC
- ZITTI E BUONI-Maneskin
- Experiment on Me-Halsey

Je vous souhaite à présent de bonnes vacances, en espérant que cette rubrique vous aura plu ! 
Je vous donne rendez-vous le mois prochain pour une prochaine rubrique sur un de mes 
artistes préférés… Suspens…
Lilou Carrere



          RUBRIQUE MIAM-MIAM            

Petite histoire
du café liégeois

 

Aurèle Leyrie, Illustration de Kouassi Ehinon
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Bonjour chers lecteurs,
Aujourd'hui parlons peu, parlons cuisine. Je vais 
vous conter la folle histoire du café viennois. Ou 
plutôt devrais-je dire du café liégeois.
Vous vous êtes sûrement demandé au café lorsque 
vous commandez, quelle peut être la différence 
entre les deux.
En fait, il n’y en a aucune. Ou presque.
Tout d’abord le chocolat viennois a été nommé 
ainsi parce qu’en Autriche, lors des hivers 
particulièrement froids, les conducteurs de fiacres 
buvaient des cafés chauds avec de la crème dessus. 
En Autriche ce même breuvage est donc appelé 
Einspänner (café des cochers).
Avant, le chocolat liégeois (l'appellation) n'existait 
pas et c’est seulement lors de la première guerre 
mondiale qu’il a fait son apparition. En effet,c’est  
lors de la bataille des forts de liège, en Belgique, au 
tout début du conflit que la France décide de 
donner la légion d’honneur aux soldats belges(elle 
sera remise en 1919 à la fin de la guerre) et de 
renommer le café viennois en café liégeois. 
L'Autriche-Hongrie étant du camp ennemi, Paris 
change l'appellation du café et le nomme désormais 
café liégeois pour rendre honneur aux combattants 
belges.
Ce café liégeois est une boisson chaude, composée 
d'un simple ou double expresso, avec un café 
torréfié, surmonté de lait battu, couronné de crème 
fouettée et puis décoré de chocolat en poudre ou de 
copeaux .
Il est aussi très souvent décliné en glace et figure 
sur la plupart des cartes des desserts des brasseries 
françaises.

La recette :
Café viennois pour deux personnes:

1-Montez la crème en chantilly avec le sucre en 
poudre, au fouet électrique.

2-Versez le café dans deux tasses.

3-Versez 1 sucre en morceaux dans chaque tasse et 
touillez bien.

4-Placez la chantilly dans une poche à douille et 
nappez joliment les cafés.

5-Saupoudrez de cacao et dégustez sans attendre



PETITS CAKES BASILIC / PESTO

Aujourd’hui, je vous propose une petite recette sympathique pour
accompagner vos entrées froides, vos plats ou pour vos apéritifs : des

petits cakes basilic/pesto.

Temps de préparation : 15min
Temps de cuisson : 15min pour les petits et 30min pour les grands.

Ingrédients :
- 150g de farine
- 3 œufs
- 1 sachet de levure
- 10cl d’huile d’olive
- 12,5cl de lait TIEDE
- 1 petit pot de pesto
- 100g de gruyère râpé
- Basilic
- 1 citron
- Feta en petits morceaux

Préparation :
● Préchauffer le four à 180°C.
● Mélanger la farine, la levure, les œufs puis ajouter l’huile d’olive. Remuer

énergiquement.
● Ajouter le lait tiède, le basilic, jus de citron, zestes de citron et le

gruyère râpé.
● Mettre la préparation dans des petits moules à cakes (ou un grand) à l’aide d’un 

entonnoir ! délicatement ! (couper le col d’une bouteille en plastique pour verser 
la pâte si vous n’avez pas d’entonnoir)

● Faire cuire à 180°C 15min (pour les petits) (et ~environ 30min pour le grand)
Surveiller la cuisson pour qu’ils soient croustillants.

Déguster tiède ou froid.

Elise Boulet

 RUBRIQUE  RECETTE  
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marqué



14

‘Einstein et Tigrou ’ Einstein et Tigrou

Tigrou ?

TP tigré
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